

節分2月2日

お間違えなく

■ 124年ぶり

新たに作って通りに掲げた
が、昨年の秋から過去に
訪れた参拝者にチラシを郵
送するなどしてPRしてきた
「節分は一九八五年（昭和六
十年）から昨年まで三十四年
間続けて毎年三月三日だつた
が、四年は一日遅い四月二日になつたのは一八九七（明治三十）年以來、
実に百二十四年ぶりだ。
歴通りに「節分星まつ
きや江戸時代から續くお
多福神行列」などは中止。
コロナ対策のため、豆ま
つは、主な行事は日に
市花月（）。今年の節分
は一日です」という看板を
井大仏・西山光照寺（福井
市花月）。今年の節分は
一日です」という看板を
片岡強一常務理事は二日
に訪れる人に配慮した。
日の実施を堅持する寺
ある。朝日山不動寺（福
井市西木田四）は寺の最大
行事である節分大祭を二日
の両日開催することに
して、「二月二日節分大祭」
といふ看板を今年も出
した。寺によると、どちら
の日とも多くの
参拝者が来るとい
ふ。みないか分か
らないといふ。

今井智文記者

「2日」に強烈な違和感

記者も物心ついでから節分は
ずっと2月3日だったので、2
日というのは強烈な違和感だつた。
今後は慣れていいくかもし
れないが、「3日」と明記した
ままになっている観音案内など
もあり、混乱も起きそうだ。

今年は多くの寺社でコロナ禍
で豆まきを中止にしたが、疫病
退散を願うお年寄りなどから
「なんとか節分の祈禱（きとう）
を受けたい」という声は高まつ
ていているという。くればれも感染
対策に気を付けて参加してほし
い。

ふくの
掘れ惚れ

県内寺社周知に腐心

■ 周期ずれ

どうでなぜ、突然節分
が一日になつたのか
市自然史博物館の加藤英行
学長は、地域の自転で公
転の周期のずれを、つづつ
年で修正されないと
と解説する。
軌道が太陽の周りを回る
軌道の周期は、平均で五百六十
日ではない、平均で五百六十
日よりも長い。そのため、一年
の軌道時間四十八分かかる
が、四年で二十一年時間ほど
かかるので、うの年で一

年で修正されないと
と解説する。
軌道が太陽の周りを回る
軌道の周期は、平均で五百六十
日ではない、平均で五百六十
日よりも長い。そのため、一年
の軌道時間四十八分かかる
が、四年で二十一年時間ほど
かかるので、うの年で一

年で修正されないと
と解説する。
軌道が太陽の周りを回る
軌道の周期は、平均で五百六十
日ではない、平均で五百六十
日よりも長い。そのため、一年
の軌道時間四十八分かかる
が、四年で二十一年時間ほど
かかるので、うの年で一

「節分は2月2日」。スーパーで流れる恵方巻き予約の案内放送などで、おやつと思つた人もいるだろう。昨年までの3日から1日早まったくことしの節分。行事を2日にやるか。それとも3日もやるか。新型コロナウイルスの感染防止対策も相まって、県内の寺院や神社ではさまざまな対策を打ち出している。



節分が2月2日だと強調した福井大仏前の
看板、県内の寺や神社ではさまざまな
対応をしている（福井市花月1で）

節分が2月3日以外になる年

年	節分の日の特徴
1885～1900	うるう年の翌年が2日
1900～1984	うるう年などは4日
1985～2020	すべて3日
2021～2056	うるう年の翌年が2日
2057～2100	うるう年以外は2日が多くなる
2101～2120	うるう年は4日
2121～2156	すべて3日

※天文台などの資料に基づく。
今年以降は未確定

新たに作って通りに掲げた
が、昨年の秋から過去に
訪れた参拝者にチラシを郵
送するなどしてPRしてきた
「節分は一九八五年（昭和六
十年）から昨年まで三十四年
間続けて毎年三月三日だつた
が、四年は一日遅い四月二日になつたのは一八九七（明治三十）年以來、
実に百二十四年ぶりだ。
歴通りに「節分星まつ
きや江戸時代から續くお
多福神行列」などは中止。
コロナ対策のため、豆ま
つは、主な行事は日に
市花月（）。今年の節分
は一日です」という看板を
井大仏・西山光照寺（福井
市花月）。今年の節分は
一日です」という看板を
片岡強一常務理事は二日
に開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

た。福井市公協賛会の
初めで前事申込書を導

いて、福井市公協賛会の
実施するが、一月三日で節
の開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

た。福井市公協賛会の
実施するが、一月三日で節

の開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

た。福井市公協賛会の
実施するが、一月三日で節

の開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

た。福井市公協賛会の
実施するが、一月三日で節

の開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

た。福井市公協賛会の
実施するが、一月三日で節

の開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

た。福井市公協賛会の
実施するが、一月三日で節

の開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

た。福井市公協賛会の
実施するが、一月三日で節

の開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

た。福井市公協賛会の
実施するが、一月三日で節

の開催や、コロナ、大雪と
三つ重なって対応に苦労し

